



---

## Laudato Si' : du texte aux actes

---

Nouvelle Chronique sur RCF16 du 2 septembre 2024

Bonjour chères auditrices, bonjour chers auditeurs !

Nouvelle année scolaire !

Nouvelle grille de programmes sur RCF national et RCF Charente !

Nouvelle chronique charentaise : *Laudato Si' : du texte aux actes*.

Vous vous posez peut-être une question : Pourquoi parler de *Laudato Si'* ?

Selon le sondage Parlons climat A Rocha-Ifop, sur le rapport des catholiques à l'écologie, que La Croix a dévoilé en exclusivité le 21 juin 2023, 56 % des personnes se définissant comme « catholiques pratiquants » n'ont pas entendu parler de l'encyclique Laudato si' du pape François sur la sauvegarde de la maison commune publiée en 2015.

Devant ces chiffres, on peut penser qu'il y a encore pas mal de travail à faire pour la réception de ce texte et de la notion « d'écologie intégrale » qu'emploie l'Eglise et donc, en conséquence, d'en voir l'importance pour notre vie.

C'est ce que nous essaierons de faire tout au long de cette année.

Alors, en ce début d'année scolaire, commençons à cheminer ensemble pour en découvrir le sens et les implications.

« *Laudato si', mi' Signore* » « Loué sois-tu mon Seigneur ». Le titre de l'encyclique vient du *Cantique des créatures* que chantait François d'Assise.

Dans ce beau cantique, il nous rappelait que notre maison commune est aussi comme une sœur, avec laquelle nous partageons l'existence, et comme une mère, belle, qui nous accueille à bras ouverts :

« *Loué sois-tu, mon Seigneur, pour sœur notre mère la terre, qui nous soutient et nous gouverne, et produit divers fruits avec les fleurs colorées et l'herbe* ».

Et le Pape François reprend cela dès le premier paragraphe de l'encyclique

Avant toute chose, avant de voir ce qui ne fonctionne pas ou ce qu'il faut changer, avant toute conversion, le pape François, à travers l'encyclique nous propose de nous émerveiller.

Alors, en lien aussi avec la *Journée de Prière pour la Création* qui avait lieu hier dimanche, et qui a été célébrée dans beaucoup de paroisses, et qui inaugure le mois du *Temps de la création* – qui va durer jusqu'au 4 octobre, date de la saint François d'Assise –, pendant cette semaine, donc, osons prendre le temps, essayons de nous émerveiller de la création. Prenons le temps comme Dieu dans le premier chapitre de la Genèse de voir que la création est bonne.

Le psalmiste dans le psaume 19 versets 1 à 4 reconnaît que pour entendre la voix de la création, il faut une écoute qui se fait de plus en plus rare.

Certains des premiers écrits chrétiens font référence au concept de la création comme à un livre dans lequel on peut lire la connaissance de Dieu.

Comme le psalmiste, saint Maxime nous rappelle que le cosmos tout entier loue et glorifie Dieu « à voix basse », et que cette louange n'est pas entendue tant que nous ne lui donnons pas une voix, tant que nous ne louons pas Dieu dans et avec la création.

Alors, je vous propose, au choix, deux actions :

1/ La première : Arrêtons-nous ! Prenons un moment !

Prenons conscience de ce qui nous entoure, des beautés de la création qui nous sont offertes.

Dans une forêt, dans un parc, dans votre jardin, de votre balcon si vous êtes en appartement ou devant une photo si nous n'avons pas le choix de tout cela.

**Prenons le temps de dire merci : Loué sois-tu, Seigneur, pour le ciel étoilé, pour le soleil et pour les personnes autour de moi, pour... A vous de compléter.**

2/ Deuxième proposition : Pour ceux qui voudraient aller plus loin, la paroisse St Cybard-sur-Charente-et-Nouère anime, samedi prochain 8 septembre à 9 h à l'église de Venat, sur Saint Yrieix, une Balade éco-spirituelle où vous pourrez continuer à vous émerveiller dans ce Temps pour la création.

*Pour que nous passions plus de temps avec la Création à contempler ce magnifique don de Dieu.*